

## **Fraktionsbericht für die Sitzung vom 14. November 2024 der Fraktion Die Mitte-EVP**

### **Vorstösse zu Verkehr und Kommunikation**

Strassenbeleuchtung, Begegnungszonen und Parkplätze. In der kommenden Sitzung widmet sich der Einwohnerrat in mehreren Traktanden dem Thema Strasseninfrastruktur.

Zur Kenntnisnahme liegt das neue Strassenbeleuchtungskonzept vor. Es muss an das kantonale Gesetz angepasst werden. Laut diesem müssen auf Kantonstrassen die Fussgängerstreifen die ganze Nacht beleuchtet sein. Auf Gemeinestrassen jedoch soll die Beleuchtung nach Meinung unserer Fraktion unter der Woche weiterhin zwischen 01.00 und 05.00 Uhr abgeschaltet bleiben. An den Wochenenden soll das Licht dort, wo die Technik es erlaubt, gedimmt werden. Das spart Energie, Kosten und wirkt gleichzeitig der Lichtverschmutzung entgegen.

Die Fraktion Die Mitte-EVP begrüßt die Entgegennahme des Postulats zur Schaffung von Begegnungszonen. Im aktuellen Kommunalen Gesamtplan Verkehr (KGV) wird dieses Thema erwähnt, aber nicht im Zusammenhang mit Wohnquartieren. Der Gemeinderat wird mit dem Postulat beauftragt, mögliche und sinnvolle Bereiche zu ermitteln, in welchen Begegnungszonen umgesetzt werden können. Bei der Planung soll das Gesamtbild der Quartiere berücksichtigt und Flickenteppiche vermieden werden. Auch gilt es, Synergien zu nutzen und eine Begegnungszone dann zu realisieren, wenn ohnehin eine Strassensanierung ansteht.

Die Fraktion begrüßt auch die Entgegennahme des Postulats betreffend Bewirtschaftung und Reglementierung der öffentlichen Parkplätze an den Waldrändern im Eigi und am Lägernhang.

Das Postulat der Fraktion Die Mitte-EVP betreffend digitaler Gemeindekommunikation zeigt erste Wirkung. Einiges ist bereits heute auf digitalem Weg möglich. Allerdings ist nicht alles auf Anhieb ersichtlich. Die Sichtbarkeit kann noch verbessert werden. Wir sind noch nicht am Ziel, aber auf gutem Weg. Wir bleiben dran!

Für eine digitale Kommunikation ist ein leistungsfähiges Netz nötig. Der Ausbau des Glasfasernetzes hat jüngst für Schlagzeilen gesorgt. Der Gemeinderat nimmt die Beantwortung einer Interpellation zum Ausbau des Glasfasernetzes zum Anlass, die Zuständigkeiten rund um den Ausbau des Glasfasernetzes zu erläutern. Die Fraktion Die Mitte-EVP begrüßt diese Erläuterungen.